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本报讯（记者 马亭亭 通讯员 姚俊）近日，
“浙江省第十一届教改之星”颁奖大会在杭州举
行，象山县西周小学教师蒋新成斩获“浙江省教
改之星金奖”，成为本届比赛中全省唯一荣获省
级金奖的体育教师。

据悉，“浙江省教改之星”评选活动由浙江省
教育学会和浙江省实验学校研究会联合主办，每
两年举行一次，至今已举办十一届。参评者由学
校申报、市教育学会和市实验学校校长联谊会初
评审核并限额推荐，经浙江省评审委员会初评，
通过课堂教学、说课、业绩、专业能力等一系列考

核，最终评出省级金、银、铜奖。
在课堂教学环节，蒋新成从发展学生能力、

坚持有趣有效、讲究因势利导出发，展示了三年
级《技巧：仰卧撑起成桥》教学内容。说课环节，他
通过论述撰写上课教材的功能价值和教学设计
思路、教学策略与主要方法，重点论述课堂教学
展示的成功方面，同时反思不足，提出改进与优
化的教学方案。

在日常教学中，蒋新成提炼“三格”课堂——格
式、格调、格局（注重课堂常规、关注学生兴趣、强调
育体育心）课堂教学模式，深受学生和同行好评。

本报讯（记者 李臻 通讯员 李德祥 郑
俊朋）1 月 8日晚，宁波大学与乾生（宁波）
科技有限公司“赵玉芬院士专家工作室”暨
共建“航天药食同源产业技术研究院”签约
揭牌仪式举行。

据悉，航天药食同源产业技术研究院将
利用空间生物技术方法，实施以药食同源
成分、微生物为原料或微生物发酵作为科
学提取方法的技术服务及科研项目，研发
符合宇航员及普通民众使用安全、有效的
健康营养食品或药物。

会上，中科院院士、新药技术研究院院长
赵玉芬感谢学校对院士团队在实验室建设、
人才引进等方面的大力支持，希望在学校支
持下，通过与乾生（宁波）科技有限公司在药
食同源与微生物等相关技术创新、战略规
划、人才合作以及健康知识普及等方面开展
全方位合作，服务于国家战略和宁波区域发
展需求。

乾生（宁波）科技有限公司董事长朱姣林
表示，建立“赵玉芬院士专家工作室”和“航天
药食同源产业技术研究院”，将有效整合各方
优势，发展药食同源产业技术，促进企业转型
升级，助推宁波科技创新。

鄞州区人民政府区委常委、区政府党组
成员梅益进介绍鄞州区发展近况，在人才引
进、院士工作站建设等方面取得较好成效，为
鄞州区经济发展提供强有力的技术支撑，希
望通过校、企、院士团队三方产学研合作，将
院士团队的科研成果在鄞州区转移转化，在
航天药食领域产业取得实质性的突破，鄞州
区将为落地产业项目提供最优良的环境、最
优质的服务和最优惠的政策。

宁大党委书记薛维海表示，赵玉芬院士
是学校引进的第一位全职院士。为推动学校
快速发展，学校将积极响应宁波市委、市政府
建设产业技术研究院的号召，希望在院士团
队的努力下，通过与乾生（宁波）科技有限公
司合作共建航天药食同源产业技术研究院，
为宇航员和广大老百姓的生命健康作出贡
献，学校将整合学校优势资源，全力支持合作
平台建设与发展。

校长眼中的未来学校什么样

2019年5月，教育部学校规划建设发展中心
与海曙区教育局签订战略合作协议。自此，海曙
正式入列全国首批、浙江省首个“未来学校实验
区”。9月，海曙启动未来校长培育项目，25位校
（园）长作为首批人选走进北京大学，接受全新的
未来校长菜单式培养模式。此次论坛由其中4位
校（园）长主讲，他们分别是海曙中心小学校长周
汉斌、洞桥中心小学校长陈伟平、段塘学校校长
章民、章水镇中心幼儿园园长俞华萍。

通过比较和借鉴世界各国“未来学校”的探
索与实践，结合校情，周汉斌校长描绘了她心目
中的未来学校：把更多的选择权交给学生，把更
多的创造权交给老师，让学校真正成为学习的乐
园，而非教育的工厂。这个过程中，百年海小面临
传统名校向未来学校转型的时代课题。

在陈伟平校长看来，未来学校对教师在人工
智能素养和能力方面提出更高要求，没有自信、
自律、智慧的老师，未来学校就是海市蜃楼，所以
为教师成长赋能是关键。章民校长提出，未来学校
建设，要从体验、互动、跨界三个关键词出发把握
教与学方式的变革。俞华萍认为，在未来学校的建
设中，软件第一硬件第二，让人获得最大限度的自
由来全面发展，是教育的意义和价值所在。

“未来学校”目前还没有一个成型的“样板”，
但几位校长（园）长有着共同的认识：“未来学校”
包含教育的信息化、智能化，但更是一种教育理
念的“未来”，教学方式的变革。

北京101中学大咖分享经验

北京101中学是一所享誉中外的老牌优质名
校。作为如今101教育集团总校校长的陆云泉，对
未来学校，他有话要说。

海曙作为浙江唯一一个进入教育部未来学
校实验的区，本身就说明了海曙对教育、对如何
培养未来人才的重视。

未来教育不是技术的堆砌，而是关注学生的
全面成长，聚焦教师的专业发展，尤其是他们对
课程的架构的认识，这一点，论坛上几位校长的
方向都是正确的。

陆云泉认为，教育既要看当下，也要看未来，
新技术的运用、以学生为中心的教育需求，需要
学校在组织管理、教学形式、评价体系上进行重
构。很重要的一点是思维解锁，打破教育界的概
念，把更多的资源运用到课程当中。

在101中学，有个英才学校，就是面向未来培
养创新人才而设立的。在英才学院里面，学生是
混合的，各个年级都有，学科也是混合的，他们以
项目为基础进行组合，与大学、科研院所和企业
进行联动，共同建设多元化的项目。一个项目由
专家团队、教师团队和学生团队组成，三个团队
在老师带领下、在专家指导下，学生进行项目研
究。比如目前正在进行的小卫星项目，学生在专
家指导下，把小卫星做出来，然后放上天，还得进
行天地对接、信息交流等。“整个过程的学习就是
项目式的，这里面并没有太多人工智能的技术堆
砌，更多的是学习方式有了变革。”陆云泉说。

未来学校长什么样？如何培养适合未来社会的人才？

海曙举办“未来学校”校长论坛

教育的目标，是为未来社会培养合格人才，那
么，面对移动互联、大数据和人工智能的快速发展，
未来到底需要什么样的人才，学校如何培养这样的
人才，这是教育必须思考的问题。

1月7日，海曙区“未来学校”校长论坛举行，全区
中小学校的校长和幼儿园园长共聚一堂，聚焦未来
学校的思与行。论坛还邀请北京101中学教育集团总
校校长陆云泉、未来学校研究院实验部主任张翔等
重量级嘉宾参加。

□记者 王伟 通讯员 池瑞辉

全省唯一！象山体育老师获“省教改之星金奖”

院士科研助推宁波科技创新
“赵玉芬院士专家工作室”和“航天药
食同源产业技术研究院”成立

揭牌仪式 通讯员供图

论坛现场 通讯员供图

本报讯（记者 林伟 通讯员 任社）800余家
企业，提供3500个岗位，需求毕业生近1.5万人，
我市最大规模的毕业生招聘会——2020年宁波
市青年就业暨第31届高校毕业生供需洽谈会将
于2月7日在市国际会展中心7、8号馆举行。

需要提醒的是，今年我市首次将毕洽会安排
在下午举行，具体时间为13点至17点；同时，也
是首次将青年群体纳入服务对象范围。参加此次
毕洽会的800多家单位，几乎囊括宁波所有的优
质企业。

据悉，今年参会企业给出的起薪较往年有一
定提升，平均年薪达到7万元以上。根据统计，年
薪7万元以上的岗位占比近四成，年薪12万元以

上的岗位占近一成，部分高薪岗位年薪达到20万
元。

为了帮助毕业生和企业可以实现更加精准
的人岗匹配，本届“毕洽会”推出“甬上实习帮”大
学生职业能力测评服务，参会求职人员可通过扫
码“甬上实习帮”小程序，填写自己的基本信息和
期望岗位，上传个人简历，参与职业能力测评，接
收系统自动匹配招聘岗位。

同时，参会企业可以登录企业账号，一键查
看所推出岗位所匹配的求职者信息、在线简历和
职业潜能（优势）评估报告，结合系统给出的匹配
总分和单项核心能力数据来判断是否进一步联
络求职者、邀请面试等。

800余家企业 3500个岗位 需求近1.5万人
宁波毕洽会将于2月7日下午举行


